

“L'Église, son action dans le monde, son sacerdoce, ses enseignements, les intérêts sacrés dont elle a la garde sont combattus partout, mais surtout en Italie et à Rome. Par tous les moyens et avec toute sorte d'astuce, on la persécute et on veut la chasser de la vie sociale.

“Toutes les institutions catholiques dans leur prodigieuse variété, sont visées pour s'en emparer et leur ôter tout caractère religieux et chrétien. Ce sont là des faits bien connus et l'on n'exagère pas en ajoutant que cette guerre est poussée directement contre Dieu même.

“Cette audace diabolique étant impuissante contre Dieu, s'attaque avec une haine et une fureur sataniques à l'Église du Christ et à ses fils. Cette lutte n'épargne rien ; elle essaie d'ébranler et, s'il était possible, de détruire jusque dans ses fondements l'œuvre de Dieu.

“C'est pour cela que la paix est si nécessaire, car la position du Saint-Siège est plus difficile que jamais ; sa liberté, son indépendance, sont soumises à des entraves intolérables.

“D'autre part, Nous nous réjouissons grandement de l'union qui existe partout entre les fidèles et les pasteurs, union dont chaque jour Nous recevons de nouvelles preuves. Pour mieux confirmer cette union, Nous avons décidé d'envoyer aux évêques une encyclique qui paraîtra bientôt afin d'inculquer plus profondément encore aux catholiques leurs devoirs qui sont l'amour de l'Église, la profession ouverte et courageuse de la foi chrétienne, la défense et le développement des œuvres religieuses, la concorde parfaite entre eux et la soumission de tous aux pasteurs sacrés.”

Le Pape a terminé en faisant des vœux pour que Dieu exauçant les prières de la chrétienté, mette bientôt un terme aux épreuves de l'Église.

---

O homme, tu as coûté trop cher au cœur de Marie pour qu'elle refuse d'être ta mère !

Gardez ma loi et mes préceptes, et vous trouverez une source de vie.

(Proverbes).